

20 ACEQUIA DE GRIO

Acequia es una palabra de origen árabe. Procede del árabe hispánico assáqya, y éste a su vez del árabe clásico sāqiyah 'irrigadora'.



La Acequia de Grio (originalmente Griu) capta sus aguas en el río Grio, mediante un azud que actualmente se encuentra bajo el cuerpo de la presa de Mularroya.

El río Grio es de caudal escaso y puntual, depende sobre todo de la presencia de lluvia. Para garantizar el riego, en los años 50 del siglo pasado, se construyó una derivación de aguas, mediante elevación, desde la vecina Acequia Nueva en el paraje del Fosal.

Un azud es un muro grueso que se construye en un río para reconducir el agua hacia una acequia. Los azudes se construyen desde tiempo inmemorial.

Las acequias se abren a canales secundarios llamados "brazales" por un sistema de compuertas o tajaderas. Con la apertura y cierre de tajaderas se controla el nivel del agua y los turnos de riego.

El agua y el terreno por el que transcurre es un bien público. Los Sindicatos de Riegos - actualmente se denominan Comunidades de Regantes- se encargan de la organización de la utilización del agua, los turnos de riego y el mantenimiento de las acequias. Los Sindicatos, organizaciones de origen medieval, son tan antiguos como las propias acequias.

